



**VBBSK**  
Verein zur Betreuung  
blinder und sehbehinderter  
Kinder e. V.

## Nachruf

Wir trauern und nehmen Abschied von

# Petra Heinz

die am 6. April 2024 im Alter von 67 Jahren verstorben ist.

Von Beginn an ihrer beruflichen Tätigkeit 1980 an der Landesschule für Blinde und Sehbehinderte - zunächst als stellvertretende Internatsleiterin, ab 2001 als Leiterin des Internates - engagierte sich Petra Heinz mit hohem und bewundernswertem persönlichem Einsatz für den Verein zur Betreuung blinder und sehbehinderter Kinder e. V., VBBSK. Ab 2002 war sie dessen Vorsitzende, bis ihre schwere Erkrankung sie 2017 zwang, ihren Beruf und ihre Tätigkeiten im Verein aufzugeben. Sie wurde zur Ehrenvorsitzenden ernannt.

Petra Heinz hat viele Projekte zur Unterstützung blinder und sehbehinderter Kinder und Jugendlicher auf den Weg gebracht, die große Resonanz weit über Neuwied hinausfanden, u. a. auch zwei Dunkelausstellungen in den Neunzigern, Erwerb modernster blinden- und sehbehindertenspezifischer elektronischer Hilfsmittel, Anschaffung rollstuhlgerechter Fahrzeuge zur Ermöglichung der Teilnahme an Freizeit- und Ferienmaßnahmen u. a. m.

Eine Herzensangelegenheit war ihr die Gründung der Förder- und Wohnstätten gGmbH Kettig FWS, wo viele ehemalige Schüler der Landesschule seit 2002 einen gestalteten Ort zum Leben und Arbeiten finden. Sie war maßgeblich für die Erstellung der Konzeption verantwortlich.

Über Rheinland-Pfalz hinaus unterstützt der VBBSK zahlreiche Projekte und Einrichtungen für blinde Menschen in Peru. Vom Bau und Unterhalt der Blindenschule in Cusco und der Verwendung der Spenden überzeugte sich Petra persönlich vor Ort.

Für ihren unermüdlichen ehrenamtlichen Einsatz wurde Petra Heinz bereits 1994 mit dem Johanna-Löwenherz-Preis des Kreises Neuwied ausgezeichnet. Und 2005 überreichte ihr der damalige Bundespräsident Horst Köhler das Bundesverdienstkreuz als weitere Ehrung und Würdigung ihres Engagements.

Wir trauern mit ihrer Familie. Wir werden Petra immer in liebevoller Erinnerung behalten und danken ihr von Herzen für alles, was sie für den Verein zur Betreuung blinder und sehbehinderter Kinder geleistet hat.

**Martina Henrich-Kleyer, Vorsitzende des VBBSK**